



Assemblée de la vice-province de France

SAINT LAURENT-SUR-SEVRE – France. Ce lundi 24 novembre 2024 a eu lieu l'assemblée de la vice-province montfortaine de France à Saint Laurent-sur- Sèvre.

Le Provincial Père Paulin RAMANANDRAIBE, SMM a fait la prière d'ouverture, le discours introductif de l'assemblée et la présentation du Père Jean Claude LAVIGNE, OP, l'intervenant sur le thème : « Vivre l'internationalité ». La matinée a été clôturée avec la célébration eucharistique présidée par le Père Marco PASINATO, SMM ; à cette eucharistie tous les frères âgés qui sont à l'EHPAD Sagesse ont pris part, y compris aussi le personnel de la maison. Après la messe, tous ensemble nous avons déjeuné à la salle de restauration « Olivier Maire ».

Dans l'après-midi, Père Jean Claude nous a fait une synthèse en 6 brèches pour vivre l'internationalité : La brèche de Simon de Cyrène : Restaurer ou rétablir le « Nous ». C'est le passage du « Je » au « Nous ». Sortir dans l'individu pour entrer dans la personne... La brèche d'Amos : La brèche de la justice et de la vérité. La vie religieuse n'est pas seulement une école de charité, elle est aussi une école de justice. Nous devons rendre justice à tous ceux qui sont invisibles. La brèche de Samuel : Le petit Samuel va à la rencontre d'Eli. C'est la place de l'écoute. Écouter, du latin *ab-audire*, c'est entendre avec les oreilles et mettre en œuvre. L'accompagnement spirituel, aujourd'hui c'est une nécessité. C'est essentiel pour unifier le « Je ». La brèche de la Vierge Marie : C'est la brèche de la prière et du silence. Le besoin de s'arrêter et de descendre à l'intérieur de nous- mêmes. Un montfortain c'est celui qui va accoucher Dieu et

le donner au monde. Laisser Jésus naître dans nos coeurs pour le donner aux gens. La brèche de la Bien-aimée du Cantique des cantiques : C'est la beauté des choses... C'est souvent le premier pas vers la conversion ; c'est l'expérience préliminaire de la foi... La brèche de Jérémie : Que vois-tu Jérémie ? C'est la brèche de la parole, de la libération de la parole. C'est la parole qui fait des humains. Toute parole est une parole risquée. Dis ce que tu vois, ce que tu ressens... Tourner à nos origines et retrouver le plaisir de ce qui nous a fait religieux.

Pour faire suite au Père LAVIGNE, Françoise GASNIER a fait une courte présentation sur l'administration et les finances de la congrégation. Elle a parlé de la situation de la communauté avant la reconnaissance légale du 24 juillet 2024 et sa situation actuelle avec la reconnaissance légale. Elle a souligné que la congrégation à partir de cette reconnaissance a désormais une existence en droit français, jouit d'une liberté d'affectation des fonds selon les besoins. Ce qui nécessite une nouvelle rigueur de gestion sur le plan juridique et sur le plan comptable. Cohérence entre droit canonique et civil. Cela favorise aussi une simplification des structures de décision.

Le Père Provincial avait communiqué les membres du Conseil provincial qui accompagnent les communautés : le Père Paulin même est l'accompagnateur de la communauté à Montfort sur Meu, le Père Santino BREMBILLA, SMM de Saint Laurent sur Sèvre, le Père Ronel CHARELUS, SMM du Marillais, le Père Willi SEMLAN, SMM de Pontchâteau. Il a annoncé que le procès pour la mort du Père Olivier MAIRE, SMM se tiendra du 19 au 22 janvier 2026 ; le Frère Daniel BUSNEL, SMM et lui auront à témoigner. Il a communiqué également le programme de l'année avec les dates importantes.

Le Père Olivier NANTENAINA, SMM a fait une intervention sur le service de la communication et du site d'internet. Il exhorte à la formation d'une équipe de collaborateurs pour la gestion du site.

Le Père Éric MANIRAKIZA, SMM a parlé sur la « Fraternité mariale » qui devient la « Fraternité montfortaine Marie Reine des coeurs ». Il travaille à l'érection d'un comité national. Le Père Willi SELMAN, SMM est coordonnateur à Montfort, le Père Éric MANIRAKIZA SMM à Pontchâteau, le Père Serge OCGENOR, SMM à Saint Laurent-sur-Sèvre, le Père Robert NATUTWANE, SMM au Marillais. Leur assemblée nationale se tiendra du 6 au 7 décembre 2025 à Pontchâteau.

Le Père Willi SELMAN, SMM a parlé sur les projets de la Maison Natale. Le Père Santino BREMBILLA, SMM a souligné que le projet de Pontchâteau entre dans une prochaine étape. Le Père Luiz Augusto STEFANI, SMM l'ancien supérieur général des missionnaires montfortains, est nommé le nouveau recteur du sanctuaire de Pontchâteau. Le Père Ronel CHARELUS, SMM a parlé sur l'avancement du projet pastoral de la Paroisse/Sanctuaire saint Louis Marie Grignion de Montfort de la famille montfortaine en lien avec le diocèse de Luçon. Le Père Jean-Diderot DUGER, SMM a présenté la situation de la nouvelle composition de la communauté du Marillais en soulignant que très bientôt sera les 150 ans de la présence montfortaine au Marillais et l'an 2030 fera 16 siècles depuis l'apparition de la Vierge au Marillais. Pour finir, le Père Marco PASINATO, SMM a parlé sur les statuts de la vice-province et la nécessité de travailler sur la *Ratio Formationis* en l'adaptant à la réalité de la vice-province de France. La journée a été clôturée par la bénédiction du Père Marco. À la suite du Christ, sur les pas des pauvres apôtres à l'instar du Père de Montfort, la mission continue.

P. Serge OCGENOR, SMM